

# LA VERDAD CIEZANA CIEZA ABARAN

TOMAS PEREZ CABALLERO.—Fundador y director propietario

Redacción y Administración: Pinos, 1  No se devuelven los originales

## Cumplase la Ley

Esto dice a voz en grito el pueblo todo de Cieza cuando se habla de la anómala situación en que se halla la Secretaría del Ayuntamiento, provista interinamente.

Se dice... que el actual Secretario ha perdido el apoyo del protector que le llevo a aquel sitio. Se dice... que no es su falta de idoneidad y de competencia (bien notorias cuando fué nombrado) lo que motiva el anhelo de su destitución. Si la causa fuere esta se demostraría un plausible celo por los intereses del Municipio.

No. Los móviles son... bastardos; interesados. Son las cuatro mil del ala, como dicen los castizos.

El protector quiere que la breva caiga dentro de las tapias de su huerto; esto no debe consentirse; debe cumplirse la Ley, y la Ley dice que se anuncie la vacante y se provea en el más apto y más digno de los concursantes, cesando de una vez de momios, compadrazgos y demás verguenzas que hasta aquí han imperado.

Ahí tienen tema para su debut los nuevos concejales, llevados al municipio por vez primera desde hace muchos años por las auras populares.

Si el Ayuntamiento ha de obligar a todos a que cumplan las leyes debe dar el ejemplo empezando él por cumplirlas primero.

Y lo mismo que decimos del Secretario, debe hacerse en todo aquello que huelga a momio.

Si así no lo hacen los nuevos ediles, creará enseguida el pueblo que no han renovado los corrompidos aires de aquella casa, que tan pronto envenenan a los que los respiran sin la mascarilla protectora de la independencia política.

¡Animo; valientes campeones de la causa popular! A cumplir valientemente vuestros deberes y a hacer que todos los cumplan.

La ley obliga a todos sin excepción; el que quiera honra y provecho, que los gane en buena lid. El reinado de la decencia y del trabajo empieza.

Las dos cualidades que más han de resaltar en los gobernantes de todas las categorías, en estos tiempos, son, la *dignidad* y la *virilidad*; para cumplir fielmente la Ley y para obligar inexorablemente a que todos los ciudadanos la cumplan.

¡Abajo los momios y los privilegios! ¡Viva la Ley!

## UN ALCALDE MODELO

¡Sonó el clarín! ¡Alerta paisanos! Próximo a nombrar el presidente de nuestro concejo municipal, para que nos administren nuestros intereses, debemos pues entresacar de las escasas personalidades intelectuales que en él existen un hombre docto, inteligente, sabio, noble, bondadoso y caritativo para que ocupe el escabroso puesto de nuestra primera autoridad. Labor difícil e irrealizable parece esto, pero no, amado pueblo, pensemos un poco, habremos la historia del hidalgo pueblo de Abarán, recorramos página por página y en ella encontraremos una gloriosísima inseparable entre todas y es el paso de D. José Yelo de Valentino por la Alcaldía, Alcalde modelo que con su inteligencia preclara, su serenidad incomparable, su voluntad dura como el bronce, su palabra dulce como la armibal y clara como el agua cristalina, supo en su día resolver los asiduos problemas que amenazaban de muerte a su adorado pueblo. Alcalde que en época imborrable, como pajarrillo que ve que una mano criminal quiere arrebatarles sus indefenso hijuelos para apresarle y a veces causarle la muerte, protesta ante esa mano iracunda que quiere sembrar la desolación. Alcalde que en momentos críticos y en trances difíciles, con una pequeña indicación era lo suficiente para que su pueblo se le pusiese a su mando y todos, como una sola persona le dicen: He aquí, hágase su santa voluntad.

Grata emoción produce en mi corazón al recordar aquella célebre manifestación engrosada por miles de abaraneros que silenciosos contemplaban el continuo movimiento del ilustre Alcalde honra y gloria de Abarán.

Yo recuerdo que en el crítico momento que la chispa se disponía a saltar por la complicación del asunto recomendaba cordura y serenidad, y aquel grupo de hombres apiñados en su

buena voluntad y alentados por su Alcalde presurosos le obedecían, y aquel día de luto que esperaba Abarán se transformó en glorioso y digno de figurar en las páginas de oro del laborioso pueblo Abaranero. ¡Bien por los Alcaldes modelos! El fue el encargado de desvanecer el equivoco que por parte del elemento contrario e inculcados por personas de mala voluntad para Abarán, querían arrebatarlos lo que su justicia nos pertenecía y entonces ambas partes por intervención del sabio Alcalde llegó a vía de arreglo, y ocurrió lo que se esperaba, la conciliación con un cordial abrazo de fraternidad. Con esta clase de Alcalde los pueblos se hacen grandes.

¡Quien fuera filósofo para poder cantar tus excesivas glorias, honrado caballero!

Y para qué seguir haciendo historia, pues todo Abarán conoce los dotes de este nombre y lo mucho bueno que ha hecho en su querida patria chica.

Ahora paisanos una advertencia y es que no, presentemos ante su presencia y si preciso fuere ir a la manifestación y decirle, a tu D. José de Valentino te queremos para que nos rijas y gobiernes, pues así lo reclama la instrucción pobres e higiene y el pueblo entero.

¡Viva Abarán y sus hijos ilustres!

## UN PEQUEÑO PATRIOTA

A mi angelical parientita

Luisa Capdevila Baldrich

Tus ojos seductores,  
fulgores prestan,  
que iluminan el cielo  
de tu faz tierna,  
tu faz hermosa,  
donde lucen su encanto,  
nardos y rosas.  
Y en tu pecho, sencillo,  
cual tu alma pura,  
la inocencia del angel  
tiene su cuna;  
plégale al Cielo,  
que de ti, jamás huyan  
dones tan bellos.

ALFREDO MARIN Y CANTO